région

Inauguration particulièrement marquante

■ Le village a inauguré ses rues. Et même une place du 21 Juin, unique en Suisse.

Chavannes-le-Veyron

Si des communes jurassiennes ont des rues du 23 Juin, date du plébiscite qui a amené la constitution de leur canton, et si l'on trouve une rue du 1^{er} Juin à Genève, la place du 21 Juin que Chavannes-le-Veyron s'est offerte avec la dénomination des rues du village est unique en Suisse! Cette date est celle du Jeûne que les Vermisseaux — puisque tel est le sobriquet des gens du lieu — célèbrent depuis le début du XVIIe siècle.

Comme l'a relevé le syndic André Horisberger lors de l'inauguration des noms des rues, samedi 6 juin, «Chavannes n'est pas si grand et il n'est pas facile de s'y perdre». Ses 124 habitants n'ent certes pas besoin de noms de rues pour s'y retrouver. Mais il en va différemment des services publics (poste, pompiers, gendarmerie, ambulance, etc.). D'où l'obligation faite aux communes de procéder à la dénomination de leurs rues et à la numérotation de leurs maisons.

Un débat animé

A Chavannes-le-Veyron, cette tâche a été menée par la municipale Maryse Vanbeneden: elle a répertorié les rues à baptiser et a fait des suggestions. Lesquelles ont été examinées, voire amendées, par une commission nommée par le Conseil général et que présidait Anne David. S'ensuivit une ratification par le Conseil à l'issue d'un débat animé. C'était le 16 juin 2008. Ce jour-là, il a aussi fallu choisir

la couleur des plaques. Le bleu s'est imposé: il rappelle l'azur des armoiries communales et fait référence au Veyron.

Lors de l'inauguration, un rallye devait permettre aux habitants de se familiariser avec les nouvelles dénominations des rues avant de partager l'apéritif. Rassurez-vous: s'il a été servi à la rue des Fontaines, ce n'est pas de l'eau qui a «goulayé» dans les verres souvenir!

Quant à la partie officielle, elle a permis au syndic de nouer une large gerbe de remerciements, notamment à l'adresse de ses collègues Maryse Vanbeneden, Jean-Luc Reymond et Jean-Louis Steffen, qui ont procédé à la numérotation des maisons.

GILBERT HERMANN



Le syndic André Horisberger et la municipale Maryse Vanbeneden ont été les artisans de l'opération.



Le rallye a fait phosphorer les méninges des participants Vermisseaux. Photos Hermann